

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE MAYO DE 2013

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

NO HABRÍA INGOBERNABILIDAD CON CANDIDATOS INDEPENDIENTES

Los estados de Zacatecas y Quintana Roo serán “laboratorios” para conocer el alcance de las candidaturas independientes, señaló el Consejero electoral Alfredo Flores Ríos, quien desestimó que la falta de experiencia en el servicio público pudiera representar ingobernabilidad, pues hoy se cuenta con leyes orgánicas y todos los procedimientos están reglamentados en las administraciones públicas. (Diario de Querétaro 3-A)

TIENE LEGISLATURA 2 PRIORIDADES: JLN

El presidente de la Mesa Directiva en la Legislatura local, Jorge Lomelí Noriega, informó que los trabajos de este órgano legislativo se están avocando a aprobar lo antes posible la Reforma Electoral y la Ley de Justicia Adversarial. Preciso que esto se debe a que ambos temas tienen un plazo para ser aprobados, por lo que es necesario poner especial atención en ellos y manejarlos de manera ágil. En cuanto al tema de la reforma electoral, dijo que aún es necesario hacer el estudio de redistribución que realizará el **Instituto Electoral de Querétaro (IEQ)** y que se prevé esté listo para el primer semestre de este año. (Plaza de Armas 4)

DESDE LOS BALCONES

Por Sabino Medina

Destaca que la reciente visita a Querétaro del Senador Ernesto Cordero y legisladores que le acompañaron, contribuyó a que ya desde ahora se convoque a una reunión de Consulta de las cúpulas panistas, para poner los puntos sobre las íes en materia de atribuciones partidistas. En su visita, Cordero y otros legisladores queretanos hablaron con los industriales de COPARMEX, en tanto que la bancada panista de la Legislatura local, seguidamente, anuncia una propuesta de reforma para desaparecer el **IEQ**. No se sabe si esto último surgió a raíz de la visita de Ernesto Cordero y Cía. a Querétaro, el caso es que el estado del tiempo político nacional amenaza tormenta hacia el interior del PAN y no se sabe qué actitud asumirán unos y otros, frente a esta eventual remoción, o en su caso se sujetarán a lo que determine el presidente del PAN, Gustavo Madero. El columnista, relata que está escuchando una entrevista con Madero, quien admite la existencia de una descoordinación, por lo menos, del Consejo Directivo del PAN. Recuerda que ya había comentado de una labor adelantada de asfaltarle el camino a algunos senadores del PAN en Querétaro, con rumbo a la candidatura de ese partido al gobierno del Estado a llevarse a cabo en el lejano 2015, con los anticipos de oportunidad estratégica que ese partido tuviera para entonces. “Se nos antojó extraño, muy rara la incursión por Querétaro de Ernesto Cordero y Cía. ¿Quién es el presidente del PAN? ¿Quién da línea en el país y quién la sigue y la fortalece? Eso no se sabe bien todavía, pero se piensa que los hilos de Harvard han empezado a enredarse y ya no se sabe quién tira a quién”. (Plaza de Armas 7)

CARTÓN “MIRADAS FULMINANTES”

Fabio dibuja a Diego “Fernández de Cevallos” fumando su puro, al tiempo que observa fijamente a un hombre “**Instituto Electoral de Querétaro**” quien consternado, le regresa la mirada. (El Universal Querétaro 11-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE MAYO DE 2013

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

UNIDAD EN EL PRI NO ES FICTICIA; SÓLO HAY DIFERENCIAS: LANDEROS

El dirigente estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida, aseguró que la unidad en este instituto político, no es ficticia, ha costado porque hay diferencias, pero todos están incluidos en la reestructuración que está llegando a su parte final con rumbo a las elecciones del 2015. Comentó que para coronar todo esto seguirá la capacitación intensa de todos, por eso el cambio de estafeta en el ICADEP. (Diario de Querétaro 1-A)

CUIDADO CON ESPEJISMOS ELECTORALES

Cuidado con los espejismos electorales, advirtió Sergio Bailleres Ocampo, al rendir protesta como presidente del ICADEP, donde destacó la importancia de la escuela política que representa dicho organismo que dirigió durante 40 meses Carlos Rentería Rivera. Ante la presencia del dirigente del PRI, Alonso Landeros, y del alcalde Roberto Loyola, dijo que los recientes éxitos electorales representan un estímulo. (Diario de Querétaro 7-A. En imagen Tonatiuh Salinas, en Noticias 1-A y 1-San Juan. Sin mención de Roberto Loyola, en, El Universal Querétaro 5-A y a.m. 8-A -2 notas-)

SE DESTAPA 'CHUCHO' A CANDIDATURA

El ex diputado federal del PRI, Jesús Rodríguez Hernández, reconoció que trabaja para participar en la próxima contienda electoral para gobernador. Cabe destacar que el priísta ha sido presidente municipal de Querétaro, dirigente estatal del PRI y diputado federal, entre otros, y se ha manejado que sería uno de los principales competidores en la contienda interna del PRI para buscar la candidatura a la gubernatura, junto con el alcalde, Roberto Loyola Vera y Tonatiuh Salinas Muñoz. Además, en el 2009, Rodríguez Hernández, declinó sus aspiraciones a favor de José Calzada en la contienda interna del PRI. (a.m. 10-A)

DE FRENTE Y DE PERFIL

Alejandro Guillén presenta una entrevista con Jesús Rodríguez Hernández, muestra su perfil profesional y político, y lo describe como "Queretano de los de antes y de los de ahora, Licenciado y priísta de toda la vida." Entre varios puntos abordados durante la entrevista, Rodríguez Hernández fue cuestionado "Pero sí ha mantenido, o mantuvo, un distanciamiento o confrontación con el actual Gobernador, con Pepe Calzada." A lo que respondió Rodríguez Hernández "Fui presidente del PRI estatal cuando no había jefe político, no gobernábamos, fueron los tiempos difíciles, y la competí contra Pepe, Ana Bertha Silva, Meche Aguilar y Sergio Bailares. Lo que sucedió en ese proceso fue una competencia, nunca una confrontación, nunca hubo agravios personales, ni los ha habido ni los hay." Destacando "Ahora, cuál confrontación con Pepe, él es el jefe político en Querétaro, y deja te digo: en su candidatura logramos la unidad, lo llegué a platicar contigo, que sólo teníamos una oportunidad si llegábamos unidos, y llegamos unidos con Pepe. Acepté y me sumé a su candidatura, porque no tengo caprichos ni obsesiones, soy un político de decisiones, ahí está mi posicionamiento del domingo 29 de marzo de 2009 donde propongo una Alianza de Unidad, no transitoria ni electoral, sino permanente y definitiva, y de ahí sale Pepe." Asimismo apunta "Recorro el estado de manera institucional, con cortesía política, lo saben en el CEN del PRI, en el PRI estatal, el Gobernador, los presidentes municipales, no hago mítines, sino reuniones. A nadie sorprende." Sentencia: "Estoy blindado y voy por la candidatura del PRI a la gubernatura en el 2015. (Plaza de Armas 9)

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE MAYO DE 2013

PRD

RECLUTA MORENA AFILIADOS

Durante la instalación del comité municipal de MORENA, el dirigente estatal, Sinhué Piedragil, aseguró que esta fuerza política privilegiará la calidad de sus afiliados sobre la cantidad. Con ello, aseguró que si bien, MORENA, ha recibido a ex militantes de casi todos los partidos políticos, no se nutrirá de cuadros de partidos como el PRD, que solo busquen posiciones de poder, en tanto, indicó que actualmente suman mil 800 afiliados en Querétaro. (a.m. 10-A)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: FUERA PLURIS: PANCHO

Por Aimée Pacheco

La desaparición de las diputaciones federales debería darse en dos etapas con la eliminación en una primera fase de 100 para evitar que los partidos pequeños se queden sin representación, señaló el Senador Francisco Domínguez Servién, al respaldar la propuesta del diputado federal panista, Marcos Aguilar Vega. Dijo que aunque fue una promesa de campaña de Marcos Aguilar Vega, se traduce más como una demanda de la sociedad que exige a los partidos políticos decir "no" a los plurinominales. (DQ, principal)

AM: CACERÍA, MODELO EN CUIDADO DE ESPECIES

Por Eréndira Lumbrera González

En el municipio de Colón viven de la preservación de las especies silvestres que se cuidan a través de una unidad de Manejo para la Conservación (UMA) indicó Oscar Moreno, delegado de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales en Querétaro (Semarnat). (AM p.1)

PA: MUEREN DOS MINEROS

Por Juan Carlos Rabling

Rescatan autoridades de Protección Civil del Estado de Querétaro los cuerpos de dos mineros en el municipio de Cadereyta, dos hombres, uno de 34 años de edad y el otro de 40, que murieron por intoxicación al aspirar monóxido de carbono en grandes cantidades. La noche del viernes los cuerpos de emergencia del estado recibieron el reporte de dos mineros atrapados en un yacimiento de mercurio en la comunidad de San José Tepozán en el municipio de Cadereyta. El reporte explicaba que dos personas del sexo masculino habían quedado atrapadas en la mina debido a un derrumbe al interior del lugar, el cual se presentó mientras trabajaban en la extracción de mercurio, así lo dio a conocer Gerardo Quirarte Pérez, director de la Unidad Estatal de Protección Civil en Querétaro. (PA p.1)

PODER LEGISLATIVO

LEGISLATURA REFORMA LEYES POR NUEVA SEDE

Antes de llevar a cabo la construcción de la nueva sede del Congreso local, se deberá reformar una serie de leyes para que el Poder Legislativo pueda adquirir facultades normativas. El coordinador del PRI en la 57 Legislatura, Braulio Guerra Urbiola, explicó que la nueva sede del Poder Legislativo de Querétaro representa un gran reto para hallar formas sustentables para cubrir los gastos que conlleva y, por lo pronto, una de las ideas que manejan los diputados es construir espacios comerciales para rentar.

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE MAYO DE 2013

En tanto, el presidente de la Mesa Directiva del Congreso Local, Jorge Lomelí Noriega, informó que será para el próximo año cuando la nueva sede del Poder Legislativo pueda estar lista, luego de que el gobierno estatal donó un predio de alrededor de 3 mil metros cuadrados para su construcción. Se espera que la obra quede concluida en un año 4 meses, por lo que el Gobernador del Estado daría su quinto informe en la nueva sede. (El Universal Querétaro 4-A y Plaza de Armas 4)

AVALA LEGISLADOR REGULAR ESTACIONAMIENTOS

El legislador priísta Diego Foyo López afirmó que además de que exista un nuevo reglamento que regule los estacionamientos, es conveniente que éstos tengan seguro para resguardar los automóviles que utilizan este servicio. Por ello, avaló la propuesta del regidor José Luis Aguilera, para generar un reglamento que establezca lineamientos específicos. (El Universal Querétaro 4-A)

NIEGA DIPUTADO ALZA EN VIOLENCIA FORÁNEA

El presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil, diputado Juan Guevara Moreno, afirmó que la llegada de personas de otros estados a la entidad no es un factor para que la incidencia delictiva se incremente. En dos años, el estado de Querétaro se colocó en el tercer lugar nacional por contar con la mayor percepción de seguridad en el país, según reveló el estudio Índice Delictivo, elaborado por el CIDAC. El Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, coincidió con el legislador al decir que hay áreas de oportunidad en las que se seguirá trabajando. (El Universal Querétaro 4-A)

PROPONEN ESTUDIO SOBRE EL SUICIDIO EN LA ENTIDAD

La diputada priísta Eunice Arias, destacó la importancia de llevar a cabo un estudio que incluya datos precisos como escolaridad, edad, ocupación, sexo y ambiente social, con el que las autoridades podrían detectar las causas externas por las que una persona toma la decisión de quitarse la vida. Recordó que a la fecha se han registrado 40 suicidios, de los cuales más del 45% corresponden a personas mayores de 40 años. (Plaza de Armas 4)

¿DÓNDE ANDAN TUS FUNCIONARIOS?

Se presenta la agenda del lunes 13 al viernes 17 de mayo que tuvo esta semana el presidente de la Mesa Directiva del Congreso estatal, Jorge Lomelí Noriega, quien también preside la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas. (a.m. 8-A)

INSISTE CORREA SADA EN QUE EL POZO DEBE SER CERRADO

El diputado local Enrique Correa Sada, insiste que en el pozo uno de la CEA, debe ser suspendida la actividad, pues se han encontrado coliformes fecales, cuando la norma 127 señala que no debe de contener estas. Aseguró que este análisis no se hizo en el trayecto del agua, como indica la UAQ, sino que fue en una toma que sale del pozo. (Noticias 2-A y a.m. 5-A)

IRRESPONSABLE CERRAR UN POZO: GILBERTO HERRERA

El Rector de la UAQ, Gilberto Herrera, dijo que la muestra para los estudios del agua en el pozo No. 1 de la CEA, realizados por la UAQ, no fue tomada directamente del pozo, sino de una salida de agua futura e indicó que se ha examinado nuevamente el agua y los resultados estarán listos el miércoles. Aseguró que el Dr. Víctor Pérez, entrevistado en días pasados, tiene razón en decir que solo son estudios preliminares, pues la UAQ nunca ha hecho un análisis directo de este pozo. (Noticias 1-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE MAYO DE 2013

ACUSAN FALLA DE EMPRESA

Apunta que habitantes de la comunidad de Montenegro en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, informaron que se encuentra una planta tratadora de agua de la empresa Homex, que no funciona desde hace tiempo y que no pertenece a la CEA. Este medio hizo un recorrido por la zona con la finalidad de atestiguar después de que el diputado de la bancada panista en la LVII Legislatura del estado, Enrique Correa Sada atribuyó que el agua que se distribuye en esta zona de Santa Rosa Jáuregui está contaminada y que pertenecía a la CEA. Este medio al dar un recorrido por la zona, se comprobó que las máquinas de filtrado de agua no funciona y en el desahogue del agua hay basura, mal olor y un posible foco de infección, además de que el agua tiene una capa gruesa de lodo y en la superficie hay insectos. (a.m. 5-A)

“DE VIVA VOZ”

Encuesta de este medio a habitantes de Santa Rosa Jáuregui donde manifiestan su parecer con respecto a la calidad del agua, y en general expresan que “no es muy buena” para consumo humano. (a.m. 5-A)

UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN

Se presenta la foto donde se aprecia el desperdicio de agua. Se pregunta ¿Por qué? La opinión es que según dicen es de un pozo particular de Montenegro, que tiene como negocio llenar pipas para distribuir el agua, sin embargo, siendo particular o no, deberían cerrarle la llave porque se desperdicia el agua de forma criminal. (Noticias 10-A)

REVISARÁN A TAXIBUSEROS

Luego de que los padres de una menor de 11 años de edad, que fue atropellada por una ruta del transporte público de la empresa Taxivan, tuvieron que otorgarle el perdón legal al chofer para cumplir una cláusula de la póliza de seguro del camión, sin la cual no se harían cargo de los gastos médicos. El diputado del PRI y presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable del Congreso, Ricardo Carreño Frausto, indicó que se revisarán con lupa las cláusulas en la ley de seguros que se trabaja por los diputados, para que no sean perjudiciales para la ciudadanía. (a.m. 8-A)

PODER EJECUTIVO

“RECONOCIMIENTOS”

Durante la semana hubo dos reconocimientos a Querétaro, el Gobernador José Calzada Rovirosa según encuesta de Covarrubias y Asociados a tener las mejores calificaciones de la ciudadanía entre las 32 entidades del país. El otro reconocimiento fue el que recibió el presidente municipal, Roberto Loyola Vera de la Federación Nacional del municipio de México, aquí la presea correspondió a la categoría de Prevención del Delito. La calificación a José Calzada consolida la percepción de que ha realizado un trabajo de cercanía con la gente, y de que los frutos obtenidos son resultado del diálogo, de la planeación y del sentido de responsabilidad. La presea que recibió Roberto Loyola Vera va en el mismo sentido; hay trabajo eficaz que se refleja en la vida ordinaria; y también hay el reconocimiento de nuevos retos. (Noticias 11-A)

REGISTRA SEDIF 20 ADOPCIONES EN 2013

María Eugenia Bueno, directora del Sistema Estatal DIF, informó que con la reforma en materia de adopciones que se hizo hace algunos años se ha agilizado el trámite en la materia, ya que de 4 años se disminuyó el tiempo a sólo uno, por lo que en este 2013 ya se han registrado 20 casos de adopción en lo que va de enero a mayo. (Plaza de Armas 12)

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE MAYO DE 2013

BUENAS NOTICIAS

Por Lucero del mediodía

Comparte en su columna un mensaje que le envió la señora Sandra Albarrán de Calzada por una red social. (Plaza de Armas 3-La Rosa)

BUSCAN MÁS EMPRESAS RESPONSABLES

La SEDESU está en espera de que 15 a 20 empresas queretanas se adhieran al Pacto Mundial de las Naciones Unidas, proyecto al que se ha sumado Querétaro buscando que las industrias estatales adquieran la cultura de empresas socialmente responsables, informó el titular de la dependencia, Marcelo López. Será en junio cuanto la SEDESU, por medio de un evento, realice la divulgación hacia las empresas queretanas sobre este pacto mundial. (El Universal Querétaro 1-A y 9-A)

MIGRACIÓN Y JÓVENES PRESIONAN EMPLEOS

El Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, reconoció, la presión sobre la generación de empleo en Querétaro sigue haciéndose más pesada a medida que más jóvenes queretanos se adhieren a la población económicamente activa y más familias provenientes de otras entidades llegan a radicar al Estado, demandando oportunidades laborales. "Seguimos manteniendo esta presión principalmente por estos dos factores, lo que seguimos haciendo es emparejar la política laboral con la política económica para que Querétaro siga generando los empleos". La tasa de desempleo en Querétaro ha oscilado entre el 5 y 6 por ciento de la PEA según datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo. (Diario de Querétaro 3-A)

SÍ HAY EMPLEO PARA LOS DISCAPACITADOS: TRABAJO

El Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, afirmó que por lo menos 100 empresas del sector manufacturero se encuentran interesadas en contratar a personas discapacitadas en el estado, en este momento hay 283 vacantes para este sector. (El Universal Querétaro 1-A y 6-A)

SOFEQ LLEGA A LA SIERRA GORDA

Soluciones Financieras abrió la primera ventanilla de atención al público en la zona serrana, a fin de atender las peticiones de los ciudadanos de aquella región y darles el seguimiento debido. Durante la apertura, Juan Pablo Mayorga, director de SOFEQ, informó de los créditos que se otorgan. (Diario de Querétaro 8-A)

GANADEROS DEL PAÍS SE REUNIRÁN EN QUERÉTARO

Más de mil 200 ganaderos del país se reunirán en Querétaro para bordar los temas más sensibles del sector pecuario mexicano, durante la LXXVII Asamblea General Ordinaria de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas que se inauguró este día y será clausurada el 22 de mayo por el presidente Enrique Peña Nieto. Oswaldo Cházaro, presidente de la CNOG y el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés, señalaron que este evento permitirá a los ganaderos del país reflexionar sobre algunas estrategias a seguir para colocar a este sector de nueva cuenta en un pilar de la economía mexicana. (Diario de Querétaro 6-A, Noticias 3-A y 7-San Juan y El Universal Querétaro 5-A)

ANALIZAN AQUÍ GANADEROS PERSPECTIVAS DE SU SECTOR

El presidente de la UGRQ, Miguel Ozores, dijo que el gremio ganadero, representando a más de 500 mil productores pecuarios, estarán congregados desde hoy en Juriquilla y que el miércoles contarán con la presencia del Presidente Enrique Peña Nieto. Se reúne el gremio en Querétaro para participar en la LXXVII Asamblea General Ordinaria de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas, para discutir temas como la calidad, la economía y las perspectivas que tiene la ganadería en la República. (Noticias 1-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE MAYO DE 2013

MUNICIPIOS DEL ESTADO

AMENAZA SEQUÍA A TOLIMÁN

Si no llueve en los días que restan de mayo, el municipio de Tolimán entrará en un estado de contingencia, alertó el presidente municipal Edgar Montes Benítez, quien dijo que en el municipio hay al menos 7 mil personas que dependen de la producción. (**Diario de Querétaro 4-A**)

ENTREGAN POLLINAZA PARA ENFRENTAR ESTIAJE

Como una forma de apoyo a los productores ante la época de estiaje, el presidente municipal de Colón, Alejandro Cabrera Arteaga, comenzó la entrega de 14 toneladas de “pollinaza” entre las comunidades más afectadas, donde viven cerca de 400 familias. (Diario de Querétaro 8-A. Con mención de que a finales de abril el Gobernador y del titular de SEDEA, Manuel Valdés, presentaron el plan de acciones de prevención ante contingencias climatológicas 2013, con inversión de 294 millones de pesos, en El Universal Querétaro 10-A)

A VERDADEROS OBSTÁCULOS SE ENFRENTA EL CAMPESINO SERRANO Y DEL SEMIDESIERTO, PARA HACER PRODUCIR SUS TIERRAS

Adolfo Campos Sánchez presenta un reportaje sobre las dificultades por las que atraviesa el campesino del Semidesierto que comprende Cadereyta, Peñamiller, Colón y Tolimán, y los de la Sierra Gorda: Jalpan, Landa, Arroyo Seco, Pinal y San Joaquín. Al destacar el caso de Don Clemente, se comenta que éste quiere realmente progresar y que no pide que le den todo en las manos, pide las herramientas para hacer producir las tierras con su trabajo, creatividad e iniciativa. (Diario de Querétaro 9-A)

TENDRÁ EL MARQUÉS SU I FORO AGROPECUARIO

Listo el “Primer Foro Agropecuario El Marqués 2013 y muestra regional de quesos”, que se llevará a cabo los días 23, 24 y 25 de mayo, en las instalaciones de Ejidos “Graciano Sánchez”; por lo que el Director de Desarrollo Agropecuario Municipal, Alfonso Loredó, dio los detalles de este primer evento que busca fomentar la actividad agropecuaria en el Municipio de El Marqués. (Noticias 8-A)

CONTARÁ CEDH CON OFICINA DE ENLACE EN SJR

La CEDH contará este mismo mes con oficinas en San Juan del Río, para brindar una atención personalizada a la ciudadanía y hacer valer sus garantías individuales. El presidente municipal, Fabián Pineda Molares, confirmó que a fines de mayo se llevará a cabo la inauguración de las instalaciones, con la presencia del ombudsman Miguel Nava Alvarado. (El Universal Querétaro 4-A)

BECARÁN A 25 POLICÍAS SANJUANENSES PARA QUE VAYAN A LA UNIVERSIDAD

Así lo dio a conocer el presidente municipal Fabián Pineda Morales durante la firma de convenio entre la Presidencia Municipal, la SSPM y el Colegio Libre de Educación Superior. (Plaza de Armas 10)

BUSCARÁN MAYOR RECAUDACIÓN

Luego del encuentro que sostuvo el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, con los presidentes municipales de todo el país, donde pidió a los munícipes mejorar su recaudación de impuestos, el edil sanjuanense, Fabián Pineda Morales, señaló que el mensaje que emite el mandatario obliga a los municipios a “redoblar esfuerzos y tener la creatividad” para incrementar sus propios ingresos, asegurando que la administración que encabeza, ha tenido muy buena participación en la recaudación de este impuesto. (Plaza de Armas 10)

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE MAYO DE 2013

DETECTAN 30 TIRADEROS EN EL MARQUÉS

Por lo anterior la administración de Enrique Vega Carriles ya trabaja en el asunto. Reconoció que en algunas comunidades es porque no pasa el camión recolector, y además que no es posible sancionar a nadie, pues la mayoría se encuentran a la orilla de la carretera, o en algunos "hoyos". Comentó que han generado ahorros para comprar más camiones recolectores y avanzar en este tema de la basura. Dijo que ya tiene en la mira un terreno para poner ahí el propio relleno sanitario de El Marqués y tendrá una vida útil de hasta 30 años. (Diario de Querétaro 1-A)

EL 70% SON INDÍGENAS EN TOLIMÁN

El Alcalde de Tolimán, Edgar Montes, dio a conocer lo anterior en el marco del Seminario de Derechos Indígenas, celebrado durante el fin de semana en esa demarcación, y que fue organizado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Calles, alumbrado y algunos aspectos de infraestructura, dijo, son las demandas que persisten en esas comunidades, aunque destacó que está por levantarse bandera blanca en el programa "Agua Cerca de Todos" y piso firme. (Diario de Querétaro 4-A)

EN MARCHA SEMINARIO DE DERECHO INDÍGENA

La Presidenta municipal del municipio de Tolimán en conjunto con la Casa Jurídica de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, anunció lo que será el Primer Seminario de Derecho Indígena, que se llevará a cabo en el municipio y que ya se ha realizado antes en el municipio de Amealco. Edgar Montes, alcalde de Tolimán, precisó que se organizarán actividades que aborden temas de interés para su población indígena. (Diario de Querétaro 4-A)

REVISA UMPC SEGURIDAD EN COMERCIOS DE ALIMENTOS

La Unidad Municipal de Protección Civil trabaja en la revisión de las medidas de seguridad en comercios donde se procesan alimentos, en específico en los establecimientos ubicados al interior de plazas comerciales, informó el titular de la dependencia Amadeo Lugo Pérez. (Noticias 7-A)

DRAMA MINERO... SIN INFRAESTRUCTURA Y UN SUELO RICO

Luis del Toro y Nicasio Mendoza, en un reportaje, comentan que la minería en Querétaro, como en el país, vive un boom, resultado del crecimiento poblacional y económico, y la demanda también creciente de esos insumos. El impacto se advierte en diversos productos, aún cuando hay condiciones que establecen cambios. Marcelo López Sánchez, afirma que aún cuando Querétaro no produce acero, cuenta con carbonato de calcio y mercurio, que tienen valor en el mercado, y que está llevando a un proceso de fuerte reactivación. Juan Guevara Moreno, presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil de la Legislatura local, informó que se ha venido trabajando con dependencias de los 3 niveles de gobierno en el tema de la seguridad, buscando que los mineros se vayan integrado a una operación apegada a la norma, en Pinal y Peñamiller. Aún no se puede pensar en la conformación de un Cluster, lo que implicaría por lo menos una Escuela Técnica que permita una formalización profesional. El Gobernador José Calzada señaló que se evalúa ya generar una alternativa de educación media especializada en la minería, como una forma de dar soporte a la capacitación, y avanzar en procesos de alta rentabilidad. (Noticias 4 y 5-A y San Juan)

ACTIVIDAD DE ALTO RIESGO

Gerardo Quirarte Pérez, Director de la Unidad Estatal de Protección Civil, reconoce que la minería, en particular las explotaciones de mercurio, generan una problemática especial. La desarrollan muchas familias pues genera recursos económicos en una actividad que han realizado por generaciones. El auge que se está

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE MAYO DE 2013

registrando, busca aprovechar minas que llevan en el abandono muchos años, lo que ha mermado su seguridad, con riesgo fundado para las personas que se introducen para extraer ése o cualquier otro mineral. Ante el registro de varios accidentes fatales, el Gobierno del Estado ha planteado un ordenamiento total, que involucra a la Secretaría de Gobierno, SEDESU, economía. Marcelo López Sánchez, Secretario de Desarrollo Sustentable, afirmó que a partir de un accidente en Japón ya se está controlando el tema de la explotación del mercurio, con un protocolo que entra en vigor este año, para controlar la explotación y uso, lo que implica la concesión de las minas y su ordenamiento. (Noticias 4-A y 4-San Juan)

LA EXPLOTACIÓN EN FORMA INADECUADA Y RIESGOSA

Una explotación desordenada del mercurio implica en varias formas, expone Alfredo Zepeda. Señala que los daños son diversos, pues los residuos quedan en la superficie, con las lluvias van a los arroyos, y éstos conducen el mineral a los ríos, a la Cuenca del Pánuco, lo que habla de la contaminación del suelo, del agua, de la atmósfera, así como de los trabajadores, que se convierten en víctimas del mercurio al perder la salud. La estrategia es que el trabajador labore con seguridad para su salud. Mario César García Feregrino, Secretario de Salud, dijo que hasta el momento no se han tenido intoxicaciones por mercurio, y tampoco se han podido demostrar daos genéticos en trabajadores que laboran con mercurio. (Noticias 4-A y 4-San Juan)

DIAGNÓSTICO

De a cuerdo con el Diagnóstico elaborado por la SEDESU, Querétaro tiene un gran potencial en boro (sic), plata, cobre, zinc y mercurio. El objetivo es crear un programa actualizado, pues se tiene al 2012, cuando había 486 minas reportadas, con concesiones vigentes. En San Juan del Río y Tequisquiapan hay ópalo gemas y minerales, y en Colón, Tolimán, minerales polimetálicos, mármoles, cantera y en Pinal de Amoles, Cadereyta, Peñamiller, Mercurio.

Marcelo López Sánchez, Secretario de Desarrollo Sustentable, afirmó que en el tema de la minería, el objetivo marcado por el Gobernador José Calzada es ordenar y sentar las bases para lograr detonar un desarrollo tecnificado y con mayor valor agregado, impulsar la organización para el trabajo en cooperativas, así como alcanzar más altos niveles de producción. (Noticias 4-A y 6-San Juan)

“MINAS”

Una nueva tragedia ocurrió al interior de una mina en Cadereyta al fallecer intoxicadas dos personas, que al parecer ingresaron a ella sin tomar las debidas precauciones, tras echar a andar una bomba. La mina, se afirmó, llevaba alrededor de 25 años cerrada y fue considerada por las autoridades como un fondo clandestino. En estas tareas, como se ha hecho en otras, se requiere quizá un trabajo conjunto de los tres niveles de gobierno para en primer lugar revisar todas las concesiones; en segundo lugar propiciar la adecuada asesoría que aún pueden dar los viejos mineros. Y en tercer lugar, adecuar créditos de la banca de desarrollo para que quienes buscan trabajar en minas lo puedan hacer con planeación adecuada y en el tiempo oportuno. (Noticias 11-A)

EN 2012, TRES MINEROS MURIERON EN PEÑAMILLER

La causa de las muertes fue intoxicación por la aspiración prolongada de monóxido de carbono, y es que se había acumulado en grandes cantidades debido a que en el lugar trabajaban con una bomba para extracción de agua. (Plaza de Armas 1 y 1-La Roja)

TOMA LOYOLA COMO NUEVO RETO PREMIO POR SEGURIDAD

El reconocimiento otorgado por la Federación Nacional de Municipios de México al de Querétaro en cuestión de seguridad, significa un reto y la necesidad de redoblar esfuerzos, dijo el alcalde de la capital, Roberto

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE MAYO DE 2013

Loyola Vera, quien aclaró, el premio es para todos los queretanos y no para el edil o para su administración. Durante la conferencia anual de municipios, por vez primera se reunieron todas las asociaciones que han surgido por parte del PRI, PAN y de la izquierda, los alcaldes intercambiaron puntos de vista y se compartieron experiencias exitosas. Respecto a Querétaro, llamó la atención este modelo de prevención social del delito, el cual compartió Roberto Loyola, quien al tiempo escuchó otros programas que podrían ejecutar en la capital. (Diario de Querétaro 1-A, Plaza de Armas 5, El Universal Querétaro 6-A y a.m. 10-A)

INAUGURA RLV CONCURSO DE BANDAS DE GUERRA

Poco más de 700 niños y jóvenes participaron en el segundo concurso Nacional de Bandas de Guerra que se realizó en homenaje a Juan Pacheco Pérez, quien, en palabras del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, "ha formado ciudadanos íntegros y comprometidos con su estado y su país". En representación del Gobernador José Calzada, el Secretario del Trabajo, Tonatíuh Salinas Muñoz, destacó que este tipo de concursos permiten refrendar el civismo y el orgullo de ser mexicanos. (Diario de Querétaro 2-A, Noticias 7-A y Plaza de Armas 5. Sin mención del Gobernador, en El Universal Querétaro 1-A y 6-A y a.m. 10-A. Primer párrafo, en Plaza de Armas 1)

INFORMACIÓN GENERAL

FALLECE EL POETA JOSÉ LUIS SIERRA

Luego de que le diagnosticaron cáncer de páncreas, hace dos meses, el poeta queretano José Luis Sierra falleció este 18 de mayo. Durante el mes de marzo, de manos de Laura Corvera, Directora del IQCA, y de Gilberto Herrera Ruiz, rector de la UAQ, al poeta le fue entregada una placa en reconocimiento a su trayectoria en la creación literaria. (El Universal Querétaro 10-A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

ASTERISCOS

Causó polémica en el vecino estado de Guanajuato la declaración del secretario de la SCT, Gerardo Ruiz Esparza, quien aseguró que sí habrá tren rápido del DF a Querétaro pero nada más. Afirmó que más allá de este tramo, no se contempla construir, al menos en el sexenio del presidente Enrique Peña. Si bien es cierto que podría haber plan para que siga a tierras guanajuatenses y luego a Guadalajara, lo dicho por el funcionario no cayó muy bien al gobernador Márquez. Este domingo en la capital queretana la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas llevarán a cabo la Asamblea Ordinaria con la presencia de más de mil 200 ganaderos del país. En ella se abordarán los temas más sensibles del sector y se espera la presencia del presidente Enrique Peña Nieto, quien tomará la protesta al Comité Directivo de la CNOG para el período 2013-2016 y entregará la Medalla Presidencial al Mérito Ganadero. En el PAN el bollo se les está pasando de horneado pues su dirigente nacional Gustavo Madero, quiere armar una revolución removiendo –o amenazando con hacerlo- al coordinador del grupo de senadores del PAN, Ernesto Cordero y sustituirlo por Héctor Larios. Esto impacta directamente al segundo de abordaje, el vice coordinador en el senado, Francisco Domínguez, quien asegura que la mayor parte de los 38 senadores panistas en la Cámara Alta le son fieles a Cordero y no a Madero, por lo que si quiere removerlo sin consentimiento de los legisladores azules en la reunión que sostendrán el próximo martes se puede armar la revolución al interior de Acción Nacional. El origen del conflicto, como lo advirtió Cordero en la visita de esta semana a Querétaro, es que se busque que las propuestas negociadas en las cúpulas de los partidos políticos pasen sin cambios en ambas cámaras del Congreso de la Unión, ignorando así las facultades de discusión, revisión y análisis que la propia constitución otorga al poder Legislativo. (a.m. 1-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE MAYO DE 2013

BAJO RESERVA

En medio de una de las crisis más agudas que vive el campo mexicano, derivado de una grave sequía, la agenda informativa de la semana iniciará con una importante reunión nacional de ganaderos en Querétaro, en el Centro de Congresos. El presidente de la UGRQ, Miguel Osoreo, ha dado a conocer que uno de los temas centrales será la búsqueda de estrategias emergentes que ayuden a los productores de carne a salvar miles de cabezas de ganado que están en riesgo por el retraso en las lluvias. El miércoles se espera la visita del Presidente Enrique Peña Nieto para la clausura de dicho evento. Será interesante escuchar el posicionamiento del gobierno federal ante esta crisis que se vive en casi todo el país. Por otra parte, la sequía que azota al país, junto con las altas temperaturas, ha puesto en jaque a la autoridad no sólo del área de agricultura y ganadería. Los focos rojos se están prendiendo en corporaciones de emergencia, como las unidades municipales de protección civil, debido a numerosos incendios en grandes predios, tanto en la ciudad como en zonas rurales. Tan sólo en una semana se han tenido que atender diferentes siniestros en el municipio de Corregidora. Han caído unas tímidas gotas de lluvia en la semana, y para nadie es suficiente. Los bordos y presas continúan con los niveles más bajos, tal como lo reportó hace unos días Manuel Valdez (sic), Secretario de Desarrollo Agropecuario. El tema de la regulación de los valet parking no es asunto menor. La multiplicación de negocios de comida por toda la ciudad se ha convertido en un dolor de cabeza para los vecinos de diferentes colonias. Comercios que no tienen espacios para los comensales, ni para los encargados de esta labor, se aprovechan de los pocos lugares con los que cuentan ciertos fraccionamientos, lo que molesta a los residentes. Esperemos que la iniciativa promovida por el joven regidor José Luis Aguilera en esta materia, sirva para poner orden en esta competencia por encontrar un lugar para los clientes y en el adecuado cobró por el servicio. Carísimo les saldrá la construcción de la nueva sede del Poder Legislativo en la colonia Centro Sur. Esta semana el diputado Braulio Guerra Urbiola reveló que el nuevo edificio que albergue al Congreso de Querétaro representará un gran reto: encontrar formas sustentables para cubrir los gastos que conlleva. Una de las ideas que manejan los diputados es construir espacios comerciales para rentar y, así, sobrellevar los costos que tendrá la nueva construcción. Es decir, en la nueva Casa Legislativa también encontraríamos oficinas corporativas y espacios de cafetería. El chiste es que le pongan rapidez al asunto, pues se espera que la construcción de la nueva sede quede concluida en 2014, porque los legisladores tienen planeado que el Gobernador del Estado, José Calzada, haga entrega de su quinto informe de actividades en esta nueva sede. Por si no fuera suficiente toda la grilla en la que está metido el senador Francisco Domínguez, el ex alcalde y multicitado suspirante a buscar la candidatura para Gobernador por el PAN, ahora está envuelto en una crisis dentro de su bancada en el Senado. Domínguez Servién ha tenido que salir a declarar que nunca ha traicionado a su partido, y que no le está echando grilla a su coordinador, Ernesto Cordero. Esto ante la discusión de la permanencia de su partido en el Pacto por México. De nueva cuenta don Francisco se encuentra en el centro del huracán, ocupando espacios en los medios. Mucho desgaste, muy poco tiempo. (El Universal Querétaro 2-A)

QUERÉTARO Y SU UNIVERSIDAD

Por Luis Vázquez

Apunta que cuando hablamos de economía del conocimiento nos referimos a una economía cuya mayor fuente de recursos son las ideas y el talento de las personas. En Querétaro contamos con un millón 827 mil 937 habitantes, lo que significa que tenemos a disposición una cantidad de ideas y proyectos enorme. Ya contamos con varias herramientas para este medio, como son los proyectos Foper, las incubadoras de empresas de múltiples organizaciones, entre algunos otros, sin embargo, nuestro estado solicitó, en 2011, ¡solamente 44 registros de patentes! Esto es inaceptable, pues es claro que el talento de cientos de miles de queretanos está siendo soslayado. Existen varios caminos que podemos seguir para solucionar este grave problema.

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE MAYO DE 2013

La UAQ es el espacio perfecto para que todos los elementos necesarios para la innovación se encuentren, es por eso una pieza clave para que Querétaro llegue a ser la economía del conocimiento que deseamos, su papel en este proyecto es entonces dar los foros para que los expertos comenten el camino aquí propuesto. Cuando todos comencemos a compartir nuestras ideas a manera de “software libre” entonces habremos creado una economía la cual dé beneficios a todos los miembros de la comunidad, lo cual es necesario, pues en las palabras de Anders Fogh Rasmussen, ex primer ministro de Dinamarca: “ahora podemos perder individualmente, o podemos ganar colectivamente”. (El Universal Querétaro 11-A)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que lo que está en juego en el debate sobre la salida o no de Ernesto Cordero en el Senado es el manejo de los 480 millones de pesos que recibe anualmente su fracción y que ni siquiera tiene que comprobar. Es la lucha por dinero y poder y el martes a las 5 de la tarde sabremos sí, como dice Madero, tumbará al calderonista o grita dice Pancho Domínguez: se va a fregar. (Plaza de Armas 1)

“¿CÓMO SE PIENSA DESDE EL PODER?”

Por Jerónimo Gurrola Grave

Comenta acerca del llamado “abuso de poder”. Tras presentar las definiciones que ésta frase tiene, apunta que, conscientes del poder que detentan, varios servidores públicos y políticos se han visto involucrados en acontecimientos vergonzosos que evidencian su equivocada concepción acerca del poder, y por tanto, que no son personas dignas de representar o ejercer los encargos que los mexicanos han depositado en sus manos. Así vemos a Paulina Peña, hija del presidente de la república, Enrique Peña Nieto; a Andrea Benítez, hija del ahora ex procurador federal del Consumidor. Vemos al ex alcalde de Querétaro, senador de la república y aspirante a gobernar a los queretanos Francisco Domínguez Servién quien agrade a quien se le pone enfrente, como lo hizo públicamente el pasado mes de diciembre en las intermediaciones de un centro comercial, al insultar y agredir al columnista Sergio Arturo Venegas Ramírez. Apenas el pasado 5 de mayo, en un encuentro de fútbol en el estadio Corregidora, al reconocido empresario queretano Enrique Fausto. Otros: Fabián Pineda Morales, alcalde de San Juan del Río, que se ve en una imagen difundida en internet acompañado de otros funcionarios municipales y su equipo de seguridad personal, luciendo entre otras armas cortas, una rifle AK-47, usada comúnmente por los capos del narcotráfico, según él “enseñando músculo”, al parecer luego de realizar actividades deportivas. Estos ilustres personajes podrán dar muchas explicaciones de su conducta, pero en el fondo cada cual a su modo piensa erróneamente que el poder es para imponer, someter, humillar, agredir y ya no se diga robar. (El Universal Querétaro 11-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
DIARIOS NACIONALES	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE MAYO DE 2013

EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	
----------------------	----------------------------	--

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ

No habría ingobernabilidad con candidatos independientes

por **Aimée Pacheco**

Los estados de Zacatecas y Quintana Roo serán “laboratorios” para conocer el alcance de las candidaturas independientes, señaló el Consejero electoral Alfredo Flores Ríos, quien desestimó que la falta de experiencia en el servicio público pudiera representar ingobernabilidad, pues hoy se cuenta con leyes orgánicas y todos los procedimientos están reglamentados en las administraciones públicas.

“Yo no creo que se dé una situación compleja porque ahora casi todo está reglamentado y hay leyes, eso ayuda mucho porque ya te dicen incluso como tendrás que presentar un presupuesto, cómo lo vas a tener que ejercer, cuántas partidas, como compruebas, como son tus órganos de gobierno”, indicó el Consejero quien insistió en que las mismas leyes orgánicas de los municipios determinan cómo administrar, por lo que no habrá caos o ingobernabilidad”, consideró.

Rechazó que los partidos políticos estén en crisis, sin embargo, dijo que este planteamiento de candidaturas independientes vendrá a fortalecer el régimen partidista, porque ahora tendrán que escoger mejor a sus candidatos y fortalecer el sistema democrático.

“Se fortalece porque los partidos van a tener que ver y buscar mejores candidatos, y en consecuencia se fortalece el sistema democrático que tenemos, porque con esto quiere decir que hay ciertas presiones para que quien administre un distrito, un gobierno municipal o una entidad, seguramente tendrá que dar mejores resultados por la presión de que no será solo a través de los partidos políticos y tendrán que hacer gobiernos de mayor calidad”, indicó al destacar que algunas instituciones políticas ya contemplaban en sus estatutos, la posibilidad de incluir candidatos externos.

“Incluso ha habido algunos en el estado que no siendo

militantes han contendido por algún partido político, ya tienen esa posibilidad abierta. Yo no creo que los partidos estén en crisis, y no lo creo por la alta participación de ese 66 por ciento que tuvimos en la contienda anterior, cuando tú no estás de acuerdo en elecciones o con organismos electorales o con partidos políticos hablaríamos de crisis y la gente no vota”, dijo.

Recordó, que a pesar de que la Constitución Política del país no contemplaba que el derecho de los ciudadanos a votar y ser votados se limitara a quienes eran registrados por un partido político, y las leyes secundarias hicieron un sesgo de interpretación, que sin embargo, ahora se tendrá que regular.

“Habrá que partir de cómo vendrán esas normas que se tendrán que regular, ahorita tenemos dos referentes interesantes, caso Zacatecas y caso Quintana Roo, que ya los están aplicando en este momento, y en estas elecciones están registrados como candidatos ciudadanos, en el caso de Zacatecas son nueve personas que van a contender como candidatos independientes”, dijo.

Detalló que en el caso de Zacatecas se aceptó el registro de todos los que cubrieran un requisito mínimo de porcentajes del padrón electoral, que vayan y refrenden un compromiso con ese candidato, y en Quintana Roo se hacen una precampaña de todos los candidatos independientes, y entre todos contienden y el que tenga mayor número de gente apoyando, es el que sale como el candidato independiente.

“Habrá que ver qué sucede, es una buena época en julio que hay elecciones en estos dos estados ver qué resulta. Ha habido una serie de situaciones, por ejemplo en Zacatecas, les pedían un pre registro antes para evitar que, si perdiste en una contienda interna a través de un partido político te puedas registrar como candidato independiente, ahí quisieron hacer algún candado y ponerle que hicieran una carta intención de contender, pero antes de contiendas interna”, señaló.

■ CÁMARA DE DIPUTADOS

Tiene Legislatura 2 prioridades: JLN

Se avocan trabajos en la Reforma Electoral y la Ley de Justicia Adversarial

CANDHY ESCALANTE

El presidente de la Mesa Directiva en la Legislatura local, Jorge Lomelí Noriega, informó que los trabajos de este órgano legislativo se están avocando a aprobar lo antes posible la Reforma Electoral y la Ley de Justicia Adversarial.

El diputado panista precisó que esto se debe a que ambos temas tienen un plazo para ser aprobados, por lo que es necesario poner especial atención en ellos y manejarlos de manera ágil.

“Estamos trabajando por el tiempo que nos marca la ley en dos temas muy importantes en cuan-

to a fechas: uno que viene a ser la Reforma Electoral que es en agosto su tiempo en donde tiene que estar encuadrada a detalle, que tiene que ver con redistribución, tiene que ver con lo que es la participación ciudadana en torno a las candidaturas”.

En cuanto al tema de la Reforma Electoral, dijo que aún es necesario hacer el estudio de redistribución que realizará el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y que se prevé esté listo para el primer semestre de este año.

De igual forma comentó que ya se ha trazado un cronograma a este respecto para detallar y realizar las acciones que sean necesarias.



En cuanto al tema de la Reforma Electoral, dijo que aún es necesario hacer el estudio de redistribución que realizará el Instituto Electoral de Querétaro

“Y con el presidente y el secretario y todos los consejeros que nos acompañaron del Instituto Electoral y junto con el presidente de la comisión, Apolinar Casillas, ya nos trazamos un cronograma de trabajo”.

El presidente de la Mesa Directiva explicó que se encuentran

en tiempo para realizar todos los trabajos que sean necesarios para aprobar esta reforma en agosto.

“Vamos bien, pero lo que no queremos es justamente eso, que nos apresuren con el tiempo, ahorita estamos a muy buen tiempo para la fecha límite, se ha hecho un avance muy importante, entonces ahorita es compartirlo con los legisladores”.

En segundo término, explicó el diputado panista, se encuentra el sistema de justicia adversarial, el cual también tiene tiempo perentorio.

“Es otro de los dos temas que comentábamos (justicia adversarial) porque tiene tiempo perentorio”, concluyó.